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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  7 ^ - Aurora - Vanchiglia - Sassi -
Madonna del Pilone 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
DERI Gian Luca, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALESSI Patrizia Maria GENOVESE Ilaria PIRAS Giuseppe

AUSILIO Ernesto GIANOTTO Maria Claudia RAZZETTI Sara

BRASCHI Massimo GIARDINA Giorgio RODIA Daniela

CABBIA Maurizia Stefania GIOVANNINI Domenico SABATINO Silvio

CAMMARATA Giuseppe INI' Marta Sara ZINDATO Maria

CARIA Francesco LUVISON Romano

CRISPO Michele MARTINO Francesco

D'APICE Ferdinando MOISO Daniele

DE COLL' Francesca NINNI Sol

In totale, con il Presidente, n. 24 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: LAURIA Francesco Paolo

Con la partecipazione del Segretario ROLANDO Matteo

Pag 1 di 3



Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:
C.7  -  IMPLEMENTARE LE AZIONI  PER IL RILANCIO  DEL QUARTIERE
AURORA E VALDOCCO. MOZIONE.

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

PRESO ATTO
Che la Città di Torino ha investito, negli ultimi due anni, importanti risorse sul territorio di Aurora e
Valdocco  attraverso  interventi  finanziati  mediante  Fondi  Europei  che  hanno  consentito  di
ridisegnare il quartiere con la realizzazione di nuove piste ciclabili, l’abbattimento delle barriere
architettoniche, la posa di un nuovo arredo, il rifacimento dei marciapiedi e la piantumazione di
nuovi alberi;

PRESO ATTO INOLTRE
Che  particolare  attenzione  è  stata  prestata  agli  interventi  presso  i  giardini  “Cardinale  Michele
Pellegrino” e “Madre Teresa di Calcutta” con il rifacimento completo delle due aree e la posa di
nuovi giochi inclusivi;

CONSIDERATO
Che sempre sul territorio sono partiti anche importanti interventi di riqualificazione ad opera di
soggetti privati ed altri interventi pubblici verranno avviati ad inizio 2024 attraverso i quali una
parte significativa dei due quartieri cambierà volto;

CONSTATATO
Che, nonostante tutti gli interventi di rigenerazione urbana in corso, negli ultimi mesi la situazione
in  prossimità  dei  ponti  Carpanini  e  Mosca  è  diventata  complicata  con  risse,  pestaggi  ed
inseguimenti quasi giornalieri che allarmano i residenti creando tensioni sociali;

Che i problemi sociali di cui patisce il territorio di Aurora e Valdocco sono visibili e sono stati
anche  evidenziati  nell’ultimo  rapporto  dell’Agenzia  delle  Entrate  sui  redditi  2020 in  cui  viene
riportato che il reddito medio pro capite dei residenti dei due quartieri sopra menzionati è di 17.526
euro mentre quello di Torino ammonta a 24.603 euro ovvero con una differenza di oltre 7.000 euro
annui;

Che, come riportato da alcuni quotidiani torinesi,  alcuni palazzi sono privi delle più elementari
norme igienico-sanitarie ed appartengono a soggetti privi di scrupoli che affittano, molto spesso al
di fuori di contesti di legalità, interi stabili a persone fragili e sfruttate;

VISTO
Che uno dei punti di forza dei quartieri di Aurora e Valdocco è rappresentato dalla presenza di un
ventaglio ampio di associazioni culturali, teatrali, sociali e sportive che, in questi anni, soprattutto
durante la pandemia, hanno organizzato decine di eventi nelle due borgate a dimostrazione di come
il tessuto associativo sia un collante fondamentale tra i cittadini e le Istituzioni;
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RICHIEDE AL SINDACO DELLA CITTA' DI TORINO STEFANO LO RUSSO

1. che venga riproposto il progetto Tonite o interventi similari e convocare una o più commissioni
di approfondimento prima di riproporre tali progetti, in modo che le attività di educativa di strada
e gli interventi di rigenerazione dello spazio pubblico possano proseguire anche nei prossimi
anni;

2. che venga richiesto al Tavolo per la Sicurezza e l’Ordine Pubblico Provinciale l’istituzione di
presidi fissi Interforze che vadano a monitorare le aree del territorio maggiormente complesse;

3. che siano adottate ordinanze contingibili  ed urgenti,  disponendo la chiusura ed il  ritiro della
licenza di tutte le attività che sono recidive nel mancato rispetto delle regole ed il limite di orario
di vendita di bevande alcoliche;

4. che la Polizia Municipale venga dotata di tutte le strumentazioni tecnologiche necessarie per
garantire un’operatività efficiente sul territorio per monitorare anche il degrado commerciale ed
abitativo con l'annesso sfruttamento che acuisce i problemi di convivenza;

5. che  si  strutturino  incentivi  economici  o  defiscalizzazioni  per  attirare  nel  quartiere  nuove
iniziative  commerciali  ed  artigianali  per  contrastare  la  desertificazione  e  lo  sfilacciamento
sociale.

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

Procede alla votazione nei modi di legge.

Il Presidente dichiara APPROVATA tale proposta di MOZIONE con il seguente risultato:

Dichiarano  di  non  partecipare  al  voto  i/le  Consiglieri/e  Alessi,  Caria,  De  Coll',  Gianotto,
Giovannini.

Presenti e votanti: 19

Voti favorevoli: 18
AUSILIO, CABBIA, CAMMARATA, CRISPO, D'APICE, DERI, GENOVESE, GIARDINA, INI’,
LUVISON, MARTINO, MOISO, NINNI, PIRAS, RAZZETTI, RODIA, SABATINO, ZINDATO

Voti contrari: 1
BRASCHI
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Gian Luca Deri

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Matteo Rolando
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